ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN .

INTERIOR: For trimestre, ps. 1 - EXTERIOR: Por año, ps. 5 - El pago de reucripciones dele hacerse adelantado. -- IA VANGUARDIA se tende en todos los sea de la copital, donde se admiles suscripciones. Número suelto, 8 centacos.

APARECE LOS SÁBADOS

administración Casilla correos 1653 Calle Chile 1159

AVISOS No se admiten acisos de adicinas, de religiones, de usureros ni de charlatanes. Se publ can gratis los de oferta de trabajo y los de las sociedades gremiales y adkeridas al Parti Socialista Obrero Argentino. Se recuben acisos hasta la noche del jueces.

# TRABAJADORES!

Recordad que es un deber ayudar á los huelguistas.

Enviad lo que podáis á Australia 1131.

(Barracas al Norte)

# Legislatura abyecta

El parlamentarismo, tal como se nos presenta hoy, en sus diversas formas y en los distintos países, no es nuestro ídolo, no nos satisface ni aun en las formas que ha asunido en algunos cantones/de Suiza, que es país donde el sistema representativo ha logrado su mayor desarrollo en sentido democrático.

Pero, aun con esto, reconocemos que es hoy por hoy el sistema de gobierno mas adelantado, el sistema que tiene probabilidades descorregir él mismo los defectos que el progreso de la humanidad le señale. Y tanta mayor es esta probabilidad, cuanto mayor sea la educación del pueblo, cuanto mayor sea la educación del pueblo, cuanto mas intensamente este haga sentir su voluntad en las elecciones, y cuanto menos restricciones haya para el cuerpo electoral, es decir, cuanto mas real y verdadero sea el sufragio universal.

Hembs dicho, que la representación del pueblo en el gobierno de un país constituye un progreso notable sobre los sistemas anteriores, y lo ratificamos por mas que nuestros epadres de la pátria, se esfuerzan en ridiculizar y desacreditar todo lo que es legislatura.

En efecto, para buscar alguna semejanza

rios spadres de la pátria, se essuerzan en ridiculizar y desacreditar todo lo que es legistatura.

En eferso, para buscar alguna semejanza con nuestro parlamento, hay que ir al continente ascicano, ó á las islas de la Polinesia. El parlamento que el negro rey Malietoa de las islas de los navegantes hizo elegir para mayor divertimiento suyo, ó aquel que uno de los kedives del Egipto nombró para saborear, lo que le habían dicho de la oposición parlamentaria, y que después sué disuelto, porque los opositores nombrados exprofeso no llenaron su cometido: he ahí, la única semijanza que nos ha sido dable encontrar.

En los tiempos del unicato hemos visto un parlamento que no tenia absolutamente nada de parla nento ; nada se había cambiado si las cámaras no se hubiesen reunido nunca. Había un diputadó, célebre abogado, que de vez en cuando solla echar un discurso mas ó menos extenso contra algún proyecto de ley, para despues de todo votar en su savor. Pero ahora ya entramos desde algunos años en una era de reparación, á estar á lo que afirman los que se han abrogado la representación de la opinión pública. Tenemos sepadores y diputados mitristas y radicales, y los tiempos del unicato han pasado.

Así y todo, ¿qué se ha cambiado desde entonces?

Teneños uña Constitución, una Carta sundamental, que contiene, á la par de algunas

Así y todo, è que se lia cambiado desde entonces?

Tenemos uña Censtitución, una Carta fundamental, que contiene, á la par de algunas nimiedades, muchas eosas buenas. Establece la abolición de la esclavitud, la igualdad ante la ley, la libertad de asociación y de reunión, la enseñanza libre, y otros beneficios de la misma índole.

Puede decirse, sin temor de que haya quien pueda desvirtuar nuestras aseveraciones, que esa Constitución ha quedado reducida á letra muerta, ha-sido violada cuantas veces y por aquel à quien le hubiera dado la gana de violarla. Y á pesar de que tengamos una oposición en el Congreso, que debiera tener por misión castigar y anatematizar los abusos de las autoridades, estos últimos siguen violando la Constitución como antes.

Ahí están las famosas leyes de conchabo, que bajo la agitación que se produjo el año anterior, han sido, no abolidas, sino provistas de otro nombre menos sospechoso, y ni esto en todas las provincias, donde las había y no ha habido ningún diputado, por radical que fuese, que hubiera levantado la voz contra esa esclavitud que est en contraposición abierta-con el precepto de la Constitución.

La igualdad ante la ley la hemos visto en

sición abierta-con el precepto de la Constitución.

La igualdad ante la ley la hemos visto en ocasión de la huelga de tipógrafos. Yientras á la famosa Unión Poligráfica se le permitja multar á los miembros que quisieron ceder la jornada de ocho horas, se apresaba á los 'huelguistas nada mas que por haberse puesto al habla con los inconscientes, para con razones convincentes, persuadirles de que af hacer mal á los obreros en huelga, los obreros no huelguistas se dañaban á si mismos. Y la coacción, que descubrían las

autoridades à cada paso entre los huelguistas, no existió para las mismas autoridades en las famosas listas negras, que ademas de la Sociedad Poligráfica han adoptado los patrones de los talleres mecánicos.

Qué decir de las innumerables violaciones del derecho de reunión y asociación, de que se han hecho culpables los jefes de policía que se siguieron uno al otro, y ambos iguales.

Y la legislación se duerme, al menos mientras se trate de obreros. Su misión la entienden nuestros legisladores cumplida con acordar pensiones al parentesco, con apor-

REDACCIÓN

entienden nuestros legisladores cumpida con acordar pensiones al parentesco, con aportarle al Gobierno los créditos necesarios para mas soldados, mas armas y mas buques, — aunque á falta de enemigo exterior, estos soldados, armas y buques, son empleados contra algunos de los diputados mismôs, y sus correligionarios, — además de subvencionar las instituciones para atrofiar el cerebro á los infelices creyentes, y quitarle parte de la responsabilidad por tanta ignominia al Poder Ejecutivo y sus satrapas. Por todo lo cual se contentan con cobrar sus mil pesos por mes.

¡Vayan unos representantes del pueblo!

Las interpelaciones lá los ministros, por abusos y desmanes de ellos y sus subalterdós; el negar los créditos para instituciones cuyos directores han faltado á su deber, mientras esos directores permanezcan en sus puestos; estas y todas las demas manifestaciones de la voluntad de un parlamento verdadero, vendrán cuando el pueblo haya despertado de su letargo, y dado al olvido á inoluscos como nuestros legisladores actuales.

Mientras tanto, los obreros de aquí tenemos motivo sobrado de envidiar á los obreros rusos, que acaban de moverse en San Petersburgo y Moscou, siendo perseguidos también, pero que tienen un régimen patriarcal que no se limitaba á poner presos á los asi llamados instigadores a la huelga, sino que impuso á los fabricantes capitalistas el ceder á las pretensiones obreras, que consistian en limitar la jornada, aumentar el sueldo y pedir mejor trato. acordar pensiones al parentesco, con apor-tarle al Gobierno los créditos necesarios para

# Con qué se pagan los curas y la policía

GABELAS IMPUESTAS AL PUEBLO

Cast todo el dinero gastado por el Estado argentino sale del bolsillo del pueblo, en forma de impuestos de aduana, ó de impuestos internos sobre los mas indispensables ar-

tos internos sobre los mas indispensables artículos de consumo.

El año pasado el impuesto de aduana sobre la sal produjo 193.314 pesos.

Por tomar mate el pueblo pagó una coima de 1.025.100 pesos, producto del impuesto aduanero sobre la yerba. El te y el café no costaron al consumidor mas que 318.376 pesos sobre su costo de importación.

Hemos tenido que pagar 225.830 pesos de impuestos para darnos el lujo de echar arroz al puchero.

puchero. Para alumbrarnos no nos ha bastado pagar

Para alumbrarnos no nos na bastado pagar el keroseñe necesario, porque el gobierno ha sabido quitarnos 464.929 pesos antes de permitirnos comprarlo.

El vino común ha producido una friolera: 5.924.504 de nacionales, que apenas alcanzan para mantener gordos y contentos á los parásitos del Congreso duranto algo mas de dos años.

rasitos del Congreso duranto algo mas de dos años.

Ni siquiera la imperiosa obligación de vestinos nos es permitido cumplir sin sufrir las extorsiones del fisco. Las telas de algodón, los pañuelos y las medias del mismo textil, al pasar por las adúanas criollas han subido de precio nada menos que de 3.877.068 pesos moneda nacional, lo que les alcanza perfectamente para vestirse de seda y andar de galera de felpa á unos cuantos miles de zánganos de la colmena social.

Agréguese á esto los enormes impuestos internos sobre el azúcar, la cerveza, los cigarros, los fósforos, etc., etc., y se sabrá de dónde salen los millones con que se sostienen diplomáticos, se ceban arzobispos, y se defiende por tierra y por agua el honor naccional.

# Cumplamos nuestro deber

A despecho de las esanas, intenciones, de A nespecno de las csanas intenciones de los señores gerentes, y de los clistinguidos miembros de la no menos famosa sociedad metalúrgica; à pesar del empeño del nuevo zar policial y de la cólera de todos los burgueses y aspirantes á dicho rango, la huelga de obreros ferrocarrileros y mecánicos permanece en pie.

manece en pie.
Hasta el presente, de nada le han valido amigo.

à los gerentes sus pesadas talegas de libras esterlinas, ni el apoyo incondicional del democrático gobierno argentino. La unión de los compañeros que pelean en defensa de sus legitimos derechos, ha valido mucho, pero muchisimo mas que el capital y todas las infamias de la burguesía.

Nuestros hermanos de infortunio no han cedido un ápice; hoy, como hace un mes, están decididos à sostener, por todos los medios, bien alta la bandera de lucha que han izado hace 60 días.

Los capitalistas han apelado, á cuanto me-

Los capitalistas han apelado, á cuanto medio han podido, — pero, se han estrellado ante una voluntad de hierro, ante esa voluntad que engendra la convicción profunda que demuestra la necesidad de resistir hasta obtener cuanto se ha solicitado.

Sólo es lamentable la conducta de la mayoría de los demas trabajadores, — conducta que merece una censura enérgica, puesto que, en general, los obreros han mirado casi con indiferencia el movimiento mas grandioso de cuantos se han llevado á cabo en la República Argentina, y, mas que esto, en Sud América.

Triste es el decirlo; pero, amantes de la

América.

Triste es el decirlo; pero, amantes de la verdad, debemos manifestar que en este país, la palabra solidaridad, hoy por hoy, no es sino una frase, sólo una frase.

Parece increible que los trabajadores en general no se hayan dado cuenta de que en esta huelga no se juegan solamente los intereses de los mecánicos y ferrocarrileros, sino que el resultado de esta lucha va a determinar o un mejoramiento general para la clase obrera, o una nueva era de sufrimientos y de esclavitud.

Si en esta lid nuestros hermanos sucumben, no serán ellos solamente los caidos, sino

on esta no nuestros hermanos sucumben, no serán ellos solamente los caidos, sino que detras de ellos seguiremos los demas.

No crean que al decir esto presagiamos una derrota; i lejos, pero muy lejos de nosotros tal idea! pero advertimos lo que puede ocurrir, lo cual tan solo puede ocurrir por negligencia de los mas.

Es necesario, pues reaccionar: es necesario.

Es necesario, pues, reaccionar; es nece-rio economizar sobre nuestro propia hambre, à fin de que nuestros camaradas no sean victimas de los siniestros planes de esa turba de explotadores.

Dejemos una vez por todas ese egoismo que aún nos domina; arranquemos esa espesa venda que aún cubre nuestra vista; tiempo es que un rayo de luz nos ilumine, para hacernos comprender que es un deber includible aportar cuantos elementos podamos para vencer à esa torpe canalla que nos quiere tener per seculo in secolorum bajo el taco de su bota.

bajo el taco de su bota.

Tiempo es de que los gremios que han obtenido alguna mejora, se aperciban de que en esta lucha titánica que hoy sostienen los gremios metalurgicos, su resultado vendrá a consolidar lo que hoy ya gozan, ó a hacér-

gremios metalúrgicos, su resultado vendra a consolidar lo que hoy ya gozan, ó a hacérselo perder.

No se concibe que en una ciudad como Buenos Aires, donde hay centenares de miles de trabajadores, tratándose de una huelga en que existe un verdadero delirio de entusiasmo, la masa obrera sea tan indiferente. No basta que los obreros se preocupen de leer, en las horas de reposo, los diarios para saber el estado de la huelga; no basta con que se desee el triunfo de los que luchan; es un deber contribuir por todos los medios à que no sea el hambre lo que obligue à tantos millares de asalariados à volver à los talleres en las condiciones anteriores.

Con harta frecuencia se cita el sublime pensamiento de Marx, es decir, que da emancipación de los obreros debe ser la obra de los obreros mismos.

Tiempo es, de que pongamos en práctica esa verdad de todos conocida.

Es necesario haber acudido durante 60 dias à los reuniones de estos obreros para poder apreciar el delirio de entusiasmo que anima à los huelguistas; y estumos segurisimos de que ese entusiasmo no va á decaer. Por eso es necesario que todos los oprimidos, todos los que estamos sometidos à la ferrea ley del salario, que todos los que comprenden las injusticias del actual sistema económico, contribuyan al triunfo inmediato de esta huelga, destinando una parte del salario en beneficio de los que defienden la caúsa común de todo el proletariado americano.

Hagamos un sacrificio, aunque este no es el verdadero nombre. ¡Cumplamos todos con

Hagamos un sacrificio, aunque este no es el verdadero nombre. Cumplamos todos con nuestro debei!

. Two windsmitte fort her ice

Cuando hayáis leído el periódico, prestadlo á un

# Juicio de Liebknecht

SOBRE EL CONGRESO DE LONDRES

Para contestar los ataques de ciertos periódicos al Congreso internacional, nos parece bien referir la opinión acerca de aquél emitida por Liebknecht, el veterano socialista alemán, en un artículo de la Justice:

ell Congreso de Londres ha sido el mas grandioso y mejor congreso de los que se han celebrado desde el año 89. Lo demuestra la amplia representación de Inglaterra y Francia, que en el Congreso de Zurich estaban apenas representados.

Nuestros adversarios observan que los trabajos no han sido muy fecundos y la discusión no muy ordenada. Y bien; es muy dificil hallar entre los congresos nacionales de asociaciones obreros sobre el tipo de las Trades Unions, uno en el cual no se hayan perdido dos días y mas en inútiles discusiones, ó de pura formula, y en el que se haya llegado à agotar enteramente el orden del día. Figuraos que no será en-un congreso en el cual se hablan todos los idiomas del mundo civilizado; auonde casi todos los de-legados comprenden uno solo, y adonde cada nacionalidad tiene metodos de discusión propios.

Por otro lado, en cuanto á la forma y el contenido de las resoluciones tomadas, no hay ningún otro partido, ó cuerpo legislativo, que — mutatis mutandis — haya hecho

que — mutatis mutandis — haya hecho otro tanto.

En cuanto á la admisión de los anarquistas, no es cuestión de tolerancia ó de libertad individual.

En cuanto á la admisión de los anarquistas, no es cuestión de tolerancia ó de libertad individual.

Si yo estuviese á la cabeza de un gobierno ó de una administración de Estado, permitiría á los anarquistas hablar, enseñar y escribir hasta que les gustase, y hasta que no turbaran la libertad do los demás.

Pero nosotros no somos un gobierno, y nuestro congreso no es un club donde se deban discutir toda clase de opiniones. Nosotros somos un partido militante, y los congresos internacionales son los parlamentos y los consejos de guerra, en los cuales debemos deliberar y establecer las condiciones de la guerra de clase que hemos empeñado. El partido socialista internacional, es un ejército combatiente. Nosotros debemos combatir al enemigo; no podemos, por lo tanto, permitir que el enemigo entre en nuestro ejército. Sería esto una peligrosa locura, locura de suicida. Ni se diga que los anarquistas no son enemigos; quien esto dice, no los conoce, ó está ilusionado por la magica palabra «Libertad». Yo los conozco en el viejo y en el nuevo mundo, y dejando à un lado à los soñadores, no he conocido à un anarquista que no tuviera por principal objeto el poner obstáculos sobre nuestro camino. El anarquismo, cuando no es mas que una palabra sin sentido — tiene el individualismo por base; es decir, el mismo principio sobre el cual descansa la clase capitalista. Y por eso, es esencialmente reaccionario, por cuanto histéricos sean sus gritos de revolución».

### En el futuro

.....Nuestras dudas sobre los detalles minuciosos del porvenir son innumerables como las arenas del mar. Nosotros no sabemos qué números saldrán en las próximas extracciones de la lotería, como no sabemos con qué sueldo serán retribuídos los profesores en la sociedad socialista; y lo mismo ignoramos á qué hora irá la gente en el colectivismo á almorzar ó á cenar. Sobre este particular, que es motivo de inquietud para algunos, tenemos una opinión de probabilidad: creemos que la hora de comer será aquella en que se sienta el apetito, al revés de lo que sucede en el régimen delicioso de las carmonías, en el cual muchos que no tienen apetito van á cenar, mientras otros que lo tienen no pueden ir.

Pero entre tantas incertidumbres, tenemos una cosa por ciertísima, á saber, que es complétamente pueril preocuparse de esas y otras, aun mas importantes, adaptaciones futuras: las cuales no seremos nosotros, ni serán nuestros hijos los que las decretarán según su libre albedro: sino que serán sugeridas é impuestas por un cúmulo de circunstancias en gran parte imprevistas é imposibles de prever; de orden objetivo y subjetivo, cemo ha sucedido siempre en la historia. Todo lo que se puede prever con certidumbre (y es ya mucho y lo bastante) son las lineas generales del sistema: son los fundamentos.

La cuestión de la repartición de los productos de consumo según las necesidades ó según los méritos, ha dado lugar á no pocas discusiones entre los socialistas: los comunistas votan por las necesidades; los colectivistas prefieren alzar la mano por los méritos. O mas bien dicho — puesto que el .. Nuestras dudas sobre los detalles mi-

méritó es una apreciación completamente subjetiva, arbitraría y mudable,—quieren poner como base de la distribución, mediante ciertos ébonos de trabajo», la cantidad de tiempo medio de trabajo socialmente útili con que contribuye cada-uno à la producción. Hay otros (colectivistas provisorios) que creen necesario, y en este sentido votarían, que la distribución sea según el trabajo durante cierto período de tiempo, hasta que el nuevo régimen haya aumentado las fuerzas de la producción (aumentables de mil por cientó en muchísimos ramos en cuanto sean eliminados los derroches y los conflictos presentes) y corregido las costumbres, de modo que hayan desaparecido los ladrones que el régimen burgués ha criado amorosamente. Otros, en fin (entre los cuales nos encontramos nos-

tes) y corregido las costumbres, de modo que hayan desaparecido los ladrones que el régimen burgués ha criado amorosamente. Otros, en fin (entre los cuales nos encontramos nosotros), se abstienen por ahora de votar: tienen demasiadas cosas que hacer, y mas urgentes, en las cuales están mas seguros de hacer bien y de no tener que desdecirse, sin necesidad de ocuparse de una cuestión que no tiene por ahora importancia. Creen que la vida es corta y que es necesario dejarles algo á nuestros nietos, puesto que la herencia de los capitales, ó sea, de vivir sin trabajar, no será ya posible dejarsela.

Pero si tuviésemos que exponer una opinión al respecto, estarlamos entre el sí y el no, en el ní, como diría el señor Colombi. Y nos explicaremos en dos palabras.

Véase la sociedad presente. Respecto al punto en discusión está regida de un modo opuesto al que regiría en el socialismo. Esto es—valvo las accidentalidades y por lo que deponde de la esencia del sistema,—los bienes son dados en razón inversa de las necesidades y los méritos. El que mas trabaja tiene, por lo general, menos alimento y muere mas pronto: al vírtuoso, al laborioso, al sincero, al hombre digno les son cortadas, de diez veces nueve, las provisiones. Por lo general, la riqueza — eomo escribió San Basilio — es el producto de un robo social, ya desus actuales detentadores ó ya de sus padres: lo que en tiempos de San Basilio era mucho menos cierto que hoy.

Ahora bien, ¿quién podría decir si la moderna distribución se verifica en razón inversa de las necesidades? Si es favorecido el puerco o el ocioso? Lo uno y lo otro sucede à un mismo tiempo — el favor es acumulativo, — y sin embargo, la organización social no es en nada diversa — es una sola, es lo que es.

Désele vuelta al caso concreto y examinescle por el lado de los forros; y se verá que el señor Colombi nó deja de tener también su parte de razóu.

Otro ejemplo, y hemos concluído.

No obstante todos sus males y sus gangrenas, la organización social. Hay una parte, en la familia que esta ligada e

No obstante todos sus males y sus gangrenas, la organización actual de la familia es algo mejor que la organización social. Hay una parte, en la familia, que esta ligada estrechamente con la naturaleza, y sobre la cual el capitalismo no ha podido ocasionar grandes daños.

Ahora bien, imaginemos una familia de honestos burgueses. ¿Cómo se dividen en ella los bienes: según los méritos ó según las necesidades? A uno, que estudir el griego mejor que los demás, le dan, por ejemplo, alguna golosina mas que a sus hermanos, no destinados a la gloria: del mismo modo, à una niña convertida en un peso muerto en la casa, à un hermanito enfermizo le dan, y tal vez en vano, los-caldos y las carnes mas jugosas. Un poco el mérito (ó el trabajo) es lo que decide, y un poco la necesidad. Estas cosas forman una madeja tan confusa, que es perder el tiempo quererla desenredar. Ni la ley de Darwin ni la de Cristo rige o regira sola: el hombre y la sociedad no lo permiten. Los socialistas tienen también un poquito de egoismo y un poquito de piedad. Y esos elementos serviran de materia prima à la justicia socialista.

# La Iglesia y el Estado

Una de las causas que mas han contribuído al-menoscabo de-las libertades de los pue-blos y al afianzamiento de la burguesía, es la unión de la Iglesia y del Estado, ó sea, el Derecho de Patronato.

la unión de la Iglesia y del Estado, ó sea, el Derecho de Patronato.

Siempre estos dos poderes se coaligaron para sostenerse, y de brutales violaciones contra el derecho común, crearon otros nuevos derechos para mejor subyugar y oprimir á los pueblos. Los dos utilizan mutuos elementos: el poder civil, para ocultar sus crimenes à favor de una mentida protección á una chusa divina, y la Iglesia, para extender mas su poder y garantirse de este modo una vida cómoda y fastuosa, à costa de la ignoraçia de las gentes imbuidas en creencias de eternas recompensas por desprendimiento de las cosas terrenas.

A todo paso de la humanidad hacia el progreso, que importara un ataque a los prizilegios existentes, estos dos poderes se unieron para impedirlo, dándose mutuamente facultades sin límites, y arrogándose el dominio del mundo tode, hasta creerse con poderes para dar y quitar los pueblos de la tierra!

tierra.

El viejo continente fue por espacio de muchos siglos teatro de sangrientas guerras, y aun el nuevo, à causa de las disputas religiosas, sin otro resultado práctico para los pueblos, que la auarquía y la imposibilidad de que conocieran sus verdaderos derechos. Sin la independencia de la Iglesia y del Estado, se hace imposible el orden y armonía en la sociedad; tíempos luctuosos y llenos de ignominia para la civilización nos muestran el resultado de tal unión. Se ha visto que el Derecho de Patronato concedido por los papas á los gobiernos, no ha sido mas

que el lazo de unión entre ambos, para mantener á los pueblos en la esclavitud y la miseria. Ha sido un arma que han esgrimido siempre en contra de las mas sagradas libertades y de los mas justos, derechôs, llegando su despótica unión hasta justificar millares de crimenes, como lo muestra la Santa Inquisición. quisición.

quisición.

Pero aquellos tiempos en que se vió à la Iglesia dominando las naciones, ya pasaron; sólo han quedado los gobiernos con el absurdo poder que entonces se crearon. Los motivos mas viles é indignos son los que los guían en la provisión de los beneficios eclesiásticos. No hay tales sentimientos religios se a los guíanes as entrimientos religios se a los guíanes es entrimientos por conservo de sentimientos per entre los guian en la provisión de los beneficios celesiásticos. No hay tales sentimientos religiosos en los gobiernos actuales, sino que han absorbido todo poder, utilizando á favor de su- propios intereses dichas instituciones para apuntalar su Estado derrumbante, y bajo el pretesto de protección al culto, apropiarse de los dineros públicos que tanto cuestan al pueblo.

Es preciso cortar esta liga hecha por siglos de fanatismo y de falsos principios conce-

Es preciso cortar esta nga nerna por signo de fanatismo y de falsos principios; concesiones tan abominables, derechos tan absurdos que contribuyeron à tantos errores, deben desaparecer. El espiritu público de hoy y las nuevas ideas, forman una corriente que supera à todos esos atentados y los hace imposibles

# ..;Adelante!

#### AL GREMIO DE LAS ARTES GRAFICAS

Algunos pesimistas sostienen que nuestra uelga ha tenido un fin desastroso, y esto o es cierto; no lo hemos conseguido todo, s verdad, pero tampoco lo perdimos todo; go, pues, hemos alcanzado.

no es cierto; no lo hemos conseguido toso, es verdad, pero tampoco lo perdimos todo; algo, pues, hemos alcanzado.

Si, después de un mes de lucha, los bendios apóstoles del patrón, los que ante ellos alaban sus actos, y ante nosotros los critican, han arrestrado, digámoslo así, hasta los talleres, á fuerza de promesas (que no se cumplieron, à los débiles, à los que no se dan cuenta del papel que desempeñan en la lucha entre el trabajo y el capital; si, en pos de estos siguieron los ambiciosos, los que acechan estas ocasiones para conseguir una regencia unos, y una buena, casa otros; si todo esto ha pasado, no es nada de extraño, ni quiere decir que se haya perdido la huelga desasfrosamente, máxime cuando, antes de empezar la jornada, sabiamos que tehía que pasar algo de esto, y que no era posible conseguir un triunfo completo, à pesar del entusiasmo y los brios con que se inició.

La huelga ha sido, mai que pese à los incrédulos, una victoria moral y material!

¿Es una derrota la nuestra (uando hoy están los principales talleres pidiendo gente que les trabaje, por no poder llenar las necesidades del público con los personales que tienen?

¿Es un desastre nuestra huelga, cuando

¿Es un desastre nuestra huelga, cuando ahora los propietarios no tienen confianza ni en sus/mismos satélites, tratando de atemorizarnos con duras imposiciones para librarse de levantamientos que tanto daño les

prarse de levantamientos que tanto daño les hacen?

No; nuestra huelga no se perdió, y bien claro nos lo demuestran los mismos usurpadores de nuestros derechos. ¿ Porqué quieren atemorizarnos, sino para destruir la fuerza que en nosotros reconocen?...

Compañieros: porque en algunos talleres no hayamos conseguido nuestro objeto, no debemos desmayar, y darnos al abandono; no, muy al contrario, debemos trabajar, pero trabajar con mayor ahinço que lo hicimos antes en pro de la causa que defendemos; que si ayer fueron doscientos buenos, mañana sean mil, y luego todos; así és como debemos demostrar nuestro triunfo, y no con dimes y diretes que à nada conducen y que la miayor parte de las veces son lanzados al público por nuestros opresores para desmoralizarnos.

Si, compañieros, debemos hacer por todos las medica caracterista.

moralizarnos.

Si, compañeros, debemos hacer por todos los medios que nuestro primer paso no sea el último, puesto que eso sería nuestro verdadero desastre. Estamos obligados á probar a los demás gremios, que seguimos en la brecha, dispuestos siempre á defender nuestros derechos.

tros derechos.

¿Y cómo probarlo? Sencillamente, inscribiéndonos en la sociedad, concurriendo á sua sambleas, propagando la idea de nuestra emancipación, sin temores ni recelos de ningún genero, puesto que defendemos y propagamos una causa justa; haciendo que los que no han sabido apreciar, hasta ahora, lo que vale al trabajador estar unido, comprendan y se unan, para que de ese modo podamos un día llegar al logro de nuestras aspiraciones.

### El movimiento obrero en Rusia

El movimiento obrero parece extenderse en Rusia. Las huelgas de San Petersburgo han tenido una) gran resonancia en los centros industriales mas importantes. Los obreros de Moscou han enviado auxilios a los huelguistas de San Petersburgo, afirmando así su solidoridad con ellos lidaridad con ellos.

Indaridad con ellos.

Huelgas humerosas se han producido también en Moscou, entre los trabajadores del ferrocarril de Smolensk y en varios establecimientos industriales, para obtener condiciones de trabajo menos duras. Las reclamaciones de los obreros, por consejo de la policia, han sido acordadas.

Así, el éxito mas importante es el que han conseguido los trabajadores del ferrocarril Moscou Kursk, que se declararon en huelga el 15 de Julio último, reclamando el pago del

salario por los días de la coronación y por el de la inauguración del ferrocarril, el aumento de los salarios y la supresión del los abusos que se habían introducido de tiempo atrás en la administración. La dirección del ferrocarril se ha apresurado, siempre según el consejo de la policía, a satisfacer las reclamaciones de los huelguistas.

Por supuesto, que se han hecho arrestos numerosos, lo que prueba la inquietud que se ha apoderado de las clases dirigentes à consecuencia de las huelgas de San Petersburgo y de Moscou. La liga obrera, que parece dirige el movimiento, no ha cesado en su trabajo, y todo permite creer que bajo la acción del capitalismo, el proletariado ruso, teniendo cada vez mas conciencia de sus intereses, se organizará para preparar las condiciones necesarias à su emancipación.

# El trabajo á destajo

EN INGLATERRA

EN INGLATERRA

El núm. 45 de la revista socialista alemana Die Neue Zeit trae el extracto de un reciente informe del ministerio inglés del comercio acerca del modo de pagar los salarios en las mas importantes industriás inglesas. Tomamos de ahí los siguientes datos:

Es en realidad imposible decir con exactitud cuantos obreros trabajan por un jornal y cuántos por pieza, pues hay industrias en las cuales existen los dos modos de pagar los salarios, y en las cuales se pasa continuamente del trabajo por día al trabajo à destajo y viceversa. Pero se puede dividir las industrias en dos grupos, el de aquellas en que predomina el trabajo à destajo, y el de la en que predomina el salario por hora, por día ò por mes. El primer grupo comprende 26% de la población trabajadora total, el segundo 74%. Entre las mujeres la proporción es de 29% à destajo, y 71% por hora à por día; entre los hombres 24% y 76%. Pero si se excluye del cálculo à los trabajadores del campo y à los sirvientes, se encuentra que de los obreros de la industria 39% trabajan a destajo, y 61% por hora, por día ò por mes. En algunas ramas de la fabricación d'amáquinas, de muebles, de cuchillos, domina el trabajo á destajo, pero lo que se paga por

máquinas ramas de la faoricación de máquinas, de muebles, de cuchillos, domina el trabajo á destajo, pero lo que se paga por pieza varía de una fabrica á otra. Pero en otras industrias, como la industria textil y la zapatería existen listas uniformes, convenidas entre las asociaciones de patrones y las de-los obreros, que tienden à establecerse como tarifa normal de salarios en vastos distritos, y à suprimir las variaciones locales, y de

los obreros, que tienden à establecerse com tarifa normal de salarios en vastos distritos, y à suprimir las variaciones locales, y de fàbrica.

En la fabricación de calzado de hombres, por ejemplo, la primera lista de salarios por pieza fué hecha en 1872, y reconocida por doce firmas de las que fabricaban mejor calzado, en ella se clasificaban los botines según el material. En 1875 veinticinco fabricantes de calzado barato formaron otra lista. Hasta 1890 no hubo una lista general de salarios por pieza, para las otras fabricas, que producían artículos medianos y de baja calidad. Sólo desde la reorganización de la industria del calzado en 1890, en que se creó un tribunal arbitral para las questiones de salarios, se llegó à establecer una lista uniforme aceptada por la generalidad. Las fábricas estan divididas en tres clases, según la calidad del calzado que fabrican; y en cada grupo se dividen las clases de botines según el material. Estos mismos materiales con que se fabrican los botines se dividen, según su calidad, en 8 grupos, de A á H. Así, por ejemplo, el obrero que une la capellada á la suela recibe por un par de botines del grupo A once peniques, por uno del grupo E siete peniques, y por uno del grupo E siete peniques, y por uno del grupo H cinco peniques. Es claro que con los continuos cambios de moda y de los métodos de fabricación no faltan motivos de cuestión, entre los empreellas son resueltas por el tribunal de arbitraje, sin recurrir á la huelga.

### Un Congreso de mujeres

El movimiento feminista parece extenderse

El movimiento feminista parece extenderse y acentuarse en todos los países industriales, lo que se explica por la importancia de día en día mayor que el trabajo de las mujeres ejerce en la industria.

El año próximo en el mes de Septiembre, se reunira un Congreso internacional de mujeres, à iniciativa de la Liga belga de los derechos de la mujer.

He aquí el programa de ese Congreso:

1º El derecho civil de la mujer en la familia, la Comuna y el Estado; la investigación de la paternidad.

2º Los derechos económicos de la mujer; la libertad de trabajo; la igualdad de salarios para los dos sexos, y el derecho para la mujer de disponer ella misma de aquello que el trabajo le reporta; el sufragio de la mujer y su participación en la representación en las asambleas y concejos políticos, económicos y administrativos del país.

3º La admisión de las mujeres en los empleos públicos, lo mismo, que en las instituciones de beneficencia.

4º Protección à las jóvenes.

los obreros panáderos, entre otras medidas tendentes á mejorar las condiciones de tra-

los obreros panaderos, entre otras medidas tendentes à mejorar las condiciones de trabajo de estos.

La nueva ley ha alarmado à los patrones, sobre todo à los pequeños patrones, quienes se han reunido recientemente en congreso en la ciudad de Breslau, à fin de defender la jornada de 16 y 18 horas.

El presidente de ese congreso declaró que la ordenanza del Concejo Federal amenazaba à la industria alemana dei pan con grandes males, y que era obligación de los panaderos de Alemania luchar a toda costa para evitarlos. Otro orador dijo que las condiciones de salubridad y la moralidad obrera eran mejores en la industria del pan que en las otras industrias, y que tampoco la limpieza en las panaderías dejaba nada que desear. Que las afirmaciones contrarias de Bebel y otros eran infundadas, y heches con fines de propaganda socialista. Hizó notar que el periódico socialista de los obreros panaderos de Hamburgo confesaba que la nueva ordenanza traería la ruina de los pequeños patrones, pero que los obreros no tenían interés alguno en la conservación de estos explotadores, cuya existencia solo servia para detener el desarrollo económico. La ordenanza federal no era, pues, justificada, y debía ser atenuada. Los patrones panaderos podrían aceptar à lo mas un descanso máximo de ocho horas.

Es decir, los patrones querian la jornada de 16 horas.

Como se ve, los pequeños patrones tienden á explotar à los trabajadores aun mas que

de 16 horas.

Como se ve, los pequeños patrones tienden á explotar á los trabajadores aun mas que que los grandes fabricantes.

Y esto, que es una de las lindezas de la propiedad individual, se explica porque para competir con los grandes industriales, que tienen una maquinaria completa y todos los medios de acción, el pequeño patrón necesita economizar sobre el salario y el reposo de los trabajadores.

### FABULA .

Uno de los moscardones de posición más brillante y que por sus condiciones ejercia las funciones de un cargo muy importante, robo una gran cantidad é hizo un negocio, vamos, cometió en su sociedad

cometió en su sociedad lo que en la nuestra llamamos una irregularidad.

Y paso à los tribunales, porque entre los animales como entre seres humanos hay virtudes, hay villanos, hay leyes y hay criminales. El procesado animal con modales muy correctos fué y repartió su caudal entre todos los insectos que formaban tribunal.

Y hubo más de un moscardón

que formaban tribunal.

Y hubo más de un moscardón ignorante, necio'y chico que gritaba:—¡Es un ladrón! pero le absuelven! jes rico! qué falta de ilustración'

El moscardón, sin sombrero,

El moscardón, sin sombrero, e al juicio, y el juez severo dijo de esta manera: -Cúbrase usted, caballero, puede mandar lo que quiera.

Otro infeliz moscardón Otro infeliz moscardon que andaba de cuartos mal le quitó en cierta ocasión un céntimo à un animal de muy buena posicion, con objeto, el pobrecito, de saciar su hambre cruel; la causa pues del delito

con objeto, el pobrecito, de saciar su hambre cruel; la causa, pues, dei delito no fuè mas que el apetito, del animalucho aquel.

Y al ver las inclinaciones del hambriento criminal hubo algunos, mas ladrones, que le daban mojicones de un modo fenomenal. de un modo fenomenal.

ue un modo tenomenal.
Y cubierto el moscardon
fué al juicio, y el juez severo,
Negando la absolución,
Así le dijo:—¡Ladrón!
quitese usté ese sombrero.

# NOTAS

Un libro estadístico sobre la provincia de Buenos Aires, recientemente publicado por el gobierno, comprueba el aumento enorme de la riqueza de aquel territorio. En 1890 había 323.862 hectáreas cultivadas

En 1890 había 323.862 hectáreas cultivadas de trigo; el año pasado había 396.817. El maíz ha tenido un aumento mayor; de 471.290 hectáreas en 1890, ha pasado à 718.633. El mismo aumento podría señalarse en los forrajes y en otros cultivos.

La estadística da en cifras redondas à la provincia de Buenos Aires, 25 millones de vacas, 1.679.000 animales equinos, 50 millones de ovejas, 254.000 cerdos, 4 millones de aves de corral, sin contar 60.000 avestruces. De este enriquecimiento nada aprovicharán los trabajadores que lo han creado, quienes continuarán tan pobres y tan abandonados como antes.

como antes.

Al contrario; tal vez se les haya reba-jado los sueldos, para fomentar mayormente la riqueza de los patrones, que hoy se llama «la riqueza del país».

La policia, bajo las órdenes del factotum Varela Ortiz, distinguido juarizta, no ha per-

dido del todo las ganas de exterminarnos y concluir con las huelgas, con el socialismo, y con cualquier cosa que no sea coimas, buenos cimpleos, lo barbaridades policiales.

Por sus extraordinarios servicios, el señor secretario pide que se le aumente el sueldo a ochocientos, pescos mensiales, en vez de quinientos que antes se llevaba.

No hay que temer se lo nieguen. Ni por esto se declarara en huelga el aprovechado joven. ¿Cuantos tan decentes como el habría que le soplaran el puestto?

Risueñamente, porque el caso no es para menos, n rian los dividos burgueses este su-

menos, n riah los discios burgueses este su-ceso acaecido en el Rosario:

Una joven estaba á punto de ser madre. La dueña de la casa en que vivia no quiso que el suceso tuviera lugar en su domicilio, y la expuiso con una nota perentoria. La joven tomó un coche y le gritó al auriga: pronto (al hospital! Pero, el vehículo no ha-bía llegado à la mitad del camino cuando la república contaba ya con un ciudadano mas. El ceche era descubierto. La concurrencia se hizo numerosa. hizo numerosa. 🔻

Nada conunevosa. Nada conunevo esto à la insensibilidad y la estupidez de los lacayos de la pluma...
Una pobre joven arrojada à la calle como si fuese un animal asqueroso, cuando el sufri miento la martiriza; y obligada à dar su contribución a la maternidad al aire libre, entre la curioscidad y la rechifia del público! entre la curiosidad y la rechifla del públicol... Qué «interesante» hallarán este cuadro los burgueses displutos y sus bien cuidadas

## **CORRESPONDENCIA**

"Quilmes, 7 de Octubre de 1896." Companero redactor de La Vanguardia:

Le envio algunas lineas para publicar en

nuestro periódico.

El director de la Cervecería Quilmes está persiguiendo á varios compañeros que, cuan-do fracaso la huelga en este establecimiento,

do fracaso la huelga en este establecimiento, se fueron a trabajar en otra parte.

Ahora con la «lista negra» que han hecho los gerentes, directores y patrones, el director de aquí ha podido dar también para ella un buen número de nombres, y por el momento creo que no llay mejor medio de vengarnos de este proceder, que aconsejar á todos los trabajadores que ninguno tomé mas esta cerveza durante un poco tiempo, hasta que estemos trabajando otra vez. Así aprendera al menos este director á dejar la broma de la lista esa, y se ocupara otra vez de lo

ue la lista esa, y se ocupara otra vez de lo que debé hacer.

Veremos cómo se va á asustar el director y todos los idemás de la cervecería cuando tengan en vista un boycott.

Aquí en este establecimientó no se trata á jog hombres como gente. Hay varios cue os hombres como gente. Hay varios que por ser socialistas y suscritores de La Vanguanta y del Vorwarts, fueron despedidos cuando hubo la huelga, sin haber dado ningún otro motivo. El ingreso al Circulo Ca-

gún otro motivo. Er ingreso al Circulo Católico de obreros es casi obligatorio; tiene que hacerse socio todo el que no quiere ser mal visto por los principales.

En la botellería hay siempre gran número de lastimados, que cuando éstan comiendo no pueden usar las manos por estar heridas; pero el bondadoso y caritativo director los hace trabajar lo-mismo, de, otro modo-no se les paga māda. Hay que ver cómo gulí hacen trabajar à los niños; casi son tantos capataces como obreros. «Vamos» y «dele», se siente dia por dia, sin interrupción, y aún palabras mas indecentes; todo para sacar inucho beneficio de estas pobres criaturas. Para esto los empleados principales de la cervecería son socios y secretarios y qué se yo más en este meritorio circulo de obreros!

Compañeros para veugarnos y procurar-nos satisfacción, empleemos el boycott que

FOLLETIN

# En él año 2000

EANTASIA NOVELESCA

hombres comenzaron à preguntarselo, encontraron la respuesta preparada. El procedimiento de las grandes aglomeraciones del capital, el sis tema de los aponopolios, al cual se habia hechouna resistencia tan desesperada y tan vana, fue-ron al fin reconocidos en su verdadera natura-

Bastaba completar la evolución lógica para abrir una edad de oro à la humanidad.

En tos primeros años del siglo XX, la evolución tuvo su coronamiento con la consolidación definitiva del capital de la nación entera. La industria y el comercio del pais, arrancados de las manos de los sindicados privados, irresponsables, que los conducian a gusto de sus caprichos y sus intereses, fueron en adelante confiados à un sindicato unico, que trabajaba en interés de la comunidad. I a nación formo una grande y unica corporación, en la que debieron absorberse todas las demás; llegó à ser el unico capitalista, cl unico patrono, el monopolio final que englobo todos los antiguos monopolios, grandes y pequenos, monopolios de provechos y de economias, en los que todos los ciudadanos tuvieron su parte. En una palabra, el pueblo de los Estados Unidos tomo la dirección de sus propios asuntos, como cien años antes había tomado la de su propio gono nos cuesta tanto como una huelga. Al contrario; es muy, facil, y barato al mismo tiempo. Hagamos saber al director de la cerveceria que no todos los trabajadores son socios (casi escribo zonzos) de este famoso Círculo de Obreros.

de Obreros.

Viva la unión! Viva el socialismo!

Saludo cordial de vuestro compañero, —El corresponsal.

### Compañeros de La Vanguardia:

Compañeros de La Vanguardia:

Sabia que los funcionarios del gobierno y e su complicada administración están destinado- no a atisfacer necesidades públicas, sino a servir sus intereses particulares (el interes de vivir fastuosamente) y los de sus paniaguados, socios y protectores. Pero no podia suponer que esa gente despreciara tanto al público que les paga y les mantiene En mí, la experiencia ha superado cuanto fuera imaginable para caracterizar lo inútil y perjudicial de nuestro ejército de empleados nacionales. Quiero tomar carta de ciudadanía, en unión de varios sempañeros, en trámites que podrian terminarse al momento, si se tuviera presente el deber de atender y servir al público, se nos ha hecho esperar más de un mes, y perder ya siete días, à nosotros, obreros, que necesitamos todo el tiempo para trabajar en obsequio à los patrones y a los que viven del presupuesto.

Lo que se consigue con esto, conscientemente, ó de puro gusto, es obstaculizar la naturalización de muchos extranjeros, que ni teven tiempo ni paciencia que perder.

Será quienes me refiero en estas líneas, temen que los nuevos ciudadanos hagan una política nueva, novisima, no del gusto y lis conveniencias de los parásitos del gobierno y del capital.—José Mumpeu.

Compañeros de, La Vanguardia: Sabia que los funcionarios del gobierno y

Compañeros de La Vanguardia:

Compañeros de La Vanguardia:

Espero publiquen la noticia de una hazaña realizada por un tal Esteban Rubui, capataz del taller de Eugenio Ronchetta.

Habiendo alquilado un pieza en casa de dicho individuo (Santiago del Estero 2071), pagué el infaltable mes adelantado. Al mes siguiente, pénsaba trasladarme de domicino, y decidi pagar al mudarme los dos 6 tres dias que tardara en hacerlo. Rubui no aceptó, diciendo que cuando me fuese, me devolvería la plata que tuviese adelantada. De buena fe, acepté su idea: pero había de pesarme... El gran hombre, a los tres días, se negó á devolverme la plata! Para soltarla al fin, aunque robandome 60 centavos, promovió un escándalo, y me hizo perder tiempo y caminar de un vigilante a otro.

Rubui, capataz muy fiel à los patrones, grita contra los huelguistas, y dice que son un puñado de sinvergüenzas, etc., etc.

Guardémonos de individuos tan canallas como ese capataz y patrón de casa. — Jorge Giugovar.

### MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comué Ejecutivo Nacional—Octubre 7— resentes: Pizza, Schäffer y Piñero. No sesionó por falta de número.

Centro Socialista de Estidiós. — En la última asamblea se resolvió:

Confirmar dos resolvió:

Confirmar dos resolvió:

Confirmar dos resolvió:

Confirmar dos resolvió:

Sociales se declara separados del Centro á los socios que adeuden tres mensualidades, y se asocia el Centro de Estudios al Centro Socialista Obrero para el alquiler y el mantenimiento de un local común.

El Dr. Carlos Malagarriga dará el lunes 10 del corriente en el local del Centro de Estudios una conferencia sobre los derechos garantidos por la Constitución Nacional á los habitantes del país y la manera de defenderlos, cuestión de tanta oportunidad ahora

bierno; se organizo para la industria, sobre el mismo terreno donde antes so había organizado pară la política Así es como muy tardiamente, en la historia del mundo, se reconoció aquella elocuente verdad de que nada es mas esencialmente asunto del pueblo que el comercio y la industria, puesto que de ellos depende su vida. Confiarlos à particulares, que se aprovechan de ellos, es una locuta del mismo género, pero mucho mas fatal, que la que consiste en entregar las riendas del Estado à los reyes, à los nobles, que

se sirven de ellas para su gloria personal. , —Un cambio tan extraordinario como el que describis' no habra podido efectuarse sin gran efusión de sangre, sin terribles convulsiones, —

dije.

-Al contrario - respondió el Dr. Leete; - no hubo violencias de ningun genero. El cambio habia sido previsto, descontado mucho tiempo antes. La opinión pública estaba mad grueso del pueblo conquistado para la idea. No era ya posible oponerse ni por la fuerza ni por los argumentos. Por otro lado, el sentimiento publico, respecto de las grandes compañías y su absorción, había perdido toda amargura, desde que se habia comprendido su necesidad como un eslabón, una fase de transición en la evolución del verdadero sistema industrial. Los mas encarnizados adversarios de los grandes monopolios estaban en adelante obligados à reconocer los preciosos servicios que estos habían prestado en la educación económica del pueblo, hasta el momento en que pudiera asumir la intervención de sus propios asuntos. Cincuenta años antes, la consolidación general de la industria, del pais, bajo una intervención nacional, habria parecido

que la policia parece dispuesta à recurrir à todo para obstaculizar el movimiento obrero. Se hizo una suscripción de 40 pesos nacionales para la huelga de mecánicos.

En el local del Centro del Estudios, San Martín 119, abierto todas las noches, se puede leer las revistas: Le Devenir Social, Revue de Sociologie, La Agricultura, La Escuela Positiva, y otras. Hay también libros que tratan de economía y socialismo.

La Rivendicazione—Se publico el primer número de este periòdico socialista en lengua italiana, conteniendo un caluroso saludo a los que por medio de la prensa han sido aqui los que primero propagaron las ideas del socialismo.

Es una lástima que ese periòdico, en el que reconocemos buenas intenciones, casi no se ocupe del movimiento aprero arrentino

se ocupe del movimiento obrero argentino, ni de la organización y el progreso del Par-tido Socialista.

### CAJA CENTRAL DEL PÁRTIDO

l	MES DE SEPTIEMBRE	1	
ı	1	D	ebe
ĺ	Saldo de Agosto		66.28
١	Saldo de Agosto2-Donación de A. Kühn		2.00
I	o de un telegrafista	,	2,00
I	18—Cuotas de Les Egaux por los		, ,
I	meses de Julio, Agosto y Sep-		
١	tiembre	,	3,00,
١	19-Cuotas del Centro Socialista de		
١	Quilnies por los meses de Agosto		
İ	y Septiembre 22-Cuotas del Club Socialista Obre-	,	5,00
I	ro de Junin por los meses de		
Į	Julio y Agosto	_	2.00
١	Julio y Agosto	7	2,00
ŀ	por el mes de Septiembre	4	1,60
١		. "	1,00
١	Suma	S	81.88
1		•	-,00

-Franqueo de once notas certificadas pasadas à las agrupaciones S Saldo en efectivo .....

Suma igual....: \$ 81,88 ·El Tesorero.

# MOVIMIENTO GREMIAL

### La huelga monstruo

Dos meses se han cumplido desde que los obreros de Tolosa abandonaron sus tareas.

Dos meses hacen hoy que la chispa arro-iada desde Tolosa inflamo al resto de la re-publica, producióndose el movimiento obrero más grandioso que nunca hayamos presen-ciado aquí.

Dos meses hacen, que millares de compa-ñeros ocupan su puesto de combate, soste-niendo con bríos una lucha verdaderamente

Dos meses hacen que flamea la bandera en cuyos pliegues se inscribié: Implantación de la jornada de 3 horas, supresión del trabajo á destato y en días festivos.

Dos meses se han cumplido desde que un verdadero ejército de trabajadores sostiene una lucha desigual, contra un enemigo que hoy por hoy cuenta con mayores elementos de lucha.

Dos meses hacen que la burguesia argentina

Dos meses hacen que la burguesia argentina viene apelando à todos los medios à fin de batir y diezmar à los huelguistas.

Pero à pesar de todo la bandera permanece alla, en la altura, sin que haya el menor temor de que tenga que ser arriada.

Esa bandera que tanto ha alarmado, es la primera señal de haberse entablado aquí, no una lucha entre un nucleo de obreros y sus

una experiencia temeraria à los mas arrevidos. Pero por una serie de lecciones de cosas, vistas y estudiadas por todos, las corporaciones habían abierto al pueblo, en este punto, horizontes com-pletamente nuevos. Durante años, habiase visto sindicatos manejar recursos mayores que los de ciertos Estados, dirigir el trabajo de centenares de miles de obreros con una fuerza productora y una economía impracticables por operaciones mas restringidas. Se habia acabado por reconocer como un axioma que, cuanto mas grande es un negocio, mas sencillos son los principios que deben reglamentario; la maquina es mas precisa que la mano, y una organización sabia reemplaza con ventaja el ojo del dueño. Así sucedió que, gracias à las corporaciones mismas, el día en que se propuso que la nación asumiera sus funciones, esta proposición no pareció de ningún modo impracticable ni siquiera à los timidos. mas alla de todo lo que se habia visto hasta aquel día, una generalización mas amplia Pero el solo hecho de que la nación quedara sola en pié de todas las corporaciones preexistentes, hacia desaparecer muchas de las dificultades contra las cuales habian tenido que luchar los monopolios particulares. -

El Dr. Léete había dejado de hablar, y yo me callaba, tratando de formarme una idea general de los cambios, sobrevenidos en la sociedad à consecuencia de la prodigiosa revolución que acababa de pintarme. Al fin exclamé:

--¡Qué formidable extensión han debido tomar las funciones del Gobierno!

-¡Extensión!... ¿Dónde véis la extensión?

respectivos patrones, sino la verdadera lucha

Los obreros pelean con decisión contra un enemigo formidable. El uno puede decirse que está desarmado, mientras el otro cuenta con elementos poderosisimos.

Pero, con todo, á pesar de la astucia y de la tectica maquiavélica de los patrones, la lucha continúa, y la victoria no es dudosa si los huelguistas. à pesar de todo, resisten en la continúa, y la victoria no es dudosa si nos huelguistas, à pesar de todo, resisten en la

Lucha titànica es esta, y es por ello que cuanto mayores sean los sacrificios, más importante será el triunfo que espera á nuestros hermanos de infortunio.

Nulas han sido las artimañas a que hasta el presente han apelado; todos sus proyectos se han estrellado ante la firmeza de los que relean con decisión.

se nan estrellado ante la firmeza de los que pelean con decisión.

Una semana más ha transcurrido, y otra va á empezar. A gerentes y patrones se les ha puesto entre ceja y ceja que los trabajadores al fin tendr un que sucumbir; y los huelguistas, convencidísimos de que luchan por una causa secrasanta permanegan firmes. por una causa sacrosanta, permanecen firmes en su puesto de combate, dispuestos á todo, antes que humillarse à esa camacilla de pillos, que no conforme con expoliarlos, quieren mantener bajo yugo ignominioso à los que hasta hoy han considerado peor que a parias.

¡Es necesario detener la ola que avanza; es que nos hara naufragar; es necesario poner un dique à esa corriente, que nos hara naufragar; es necesario anonadar a esa turba; de lo contrario, estamos perdidos!

Esto es lo que piensan los patrones, esta es la constante preocupación de los que comen la sopa boba; pero todo será en vano; estos 60 días de lucha han servido para desengañar á los obreros.

Durante este tiempo, los huelguistas han aprendido muchas cosas; la mayoría de ellos, antes tenían una idea mas elevada de los patrones; pero poco à poco han ido aprecando la realidad; todos los abusos é infamias que se han cometido durante estos 60-días, han servido para ver las cosas tal cual son en realidad, descarnadas de todo artificio.

Miles de los que, hoy están en la lucha, antes creian que los patrones eran buenas personas, que hacían un bien à los obreros con proporcionarles trabajo; pero ahora comprenden de una manera clara y ter vinante, que el fin que se proponen todos los patrones es ganar mucho dinero explotando lo mas que sea posible à los trabajadores.

Han comprendido, que el gobierno sólo es un tutor de la clase rica, estando incondicionalmente à su exclusivo servicio.

Han comprendido, que est n solos en la lucha come se de la clase rica, estando incondicionalmente à su exclusivo servicio.

Han comprendido, que est n solos en la lucha, que su triunfo será un hecho cuando

sera in necho cuando tengan unión y consciencia.

Se han dado cuenta de que si en vez de permanecer desunidos, como lo han estádo hasta la fecha, hubieran tenido grandes organizaciones, los patrones ya habrian sucumbido.

Han reconocido que los llámados representantes del pueblo son otros tantos instrumentos de la clase rica.

Y, por fin, están convencidos de que es presidentes de la clase rica.

1, por ini, estan convencios de que es pre-ferible luchar a costa de grandes sacrificios, antes que doblegarse á esos negreros, que solo esperan la derrota obrera para esgrimir y azotar con mas furia que nunca à los esclavos modernos.

Dar la crónica de los pormenores de la huelga durante la semana que acab de transcurrir, sería repetir lo que dejamós enunciado tantas veces. Baste decir, que si firmeza hubo hasta el presente, mayor ha sido la que se ha notado en estos días.

También hay que hacer constar, que si abusos y atropellos ha cometido el gran esbirro durante la semana anterior, en la presente no fueran pocos los realizados.

-¡Caramba! En mi tiempo se estimaba que las funciones del Gobierno se limitaban estrictamente à mantener la paz en el interior y à proteger à los ciudadanos contra el enemigo pu-

-¡Eh, por amor de Dios!--xclamó el doctor.-¿Quién es el enemigo público? ¿Acaso Fráncja, Inglaterra, Alemania, ó bien el hambre, el frio y la desnudez? En vuestro tiempo, los Gobiernos no vecilaban, por la menor mala inteligencia inter-nacional, en echar la mano à centenares de millares de ciudadanos, en entregarlos à la muerte y à la mutilación, derrochando sus tesoros comoagua clara, y esto, lo mas a menudo, sjn ningun beneficio imaginable para las víctimas. Ahora ya no tenemos guerra, y nuestros Gobiernos no tienen ejércitos; pero para proteger à cada ciudadano contra la miseria, la desnustez, y proveer à sus necesidades físicas é intelectuales, el Estado mero de años determinado. No, señor West; estoy seguro de que, después de haber reflexionado, comprendereis que era en vuestro tiempo, y no en el nuestro, cuando las funciones gubernamentales habían tomado una extensión exorbitante. Hoy, los hombres no concederian à su Gobierno tanto poder para las empresas mas nobles, como daban entonces para las mes desas-

osas.

-Basta de comparaciones—dije.- La demagogiary la corrupción de nuestros hombres públicos habian sido considerados, en mi tiempo, como obstaculos insuperables à todo proyecto que les concediera la dirección de las industrias. Ningun sistema nos habría parecido mas funesto que encargar à políticos de oficio, intervenir en Si para muestra basta un botón, vamos à dejar contancia de la imparcialidad de la señora policía.

señora policia.

Vasena, dueño de grandes establecimientos mecánicos, plenamente convencido de que sus ex operarios lo que menos pensaban era volver en las condiciones anteriores à reanudar sus tareas, y viendo que estaban aún lejos de volver por el hambre, pidio varios agentes de policia, y él á la cabeza recorrió los almacenes inmediatos à sus establecimientos, dando orden de arresto á los que se hallaban por allí. Esto ocurrió el lunes y el martes.

Las reuniones que se han celebrado du rante toda la semana han sido numerosisimas, reinando en todas ellas perfecto orden. Solo el domingo los eternos barulleros quisieron dar la nota discordante, pero con resultado negativo. sultado-negativo. ·

En la calle de Austrialia, foco-principal del movimiento; durante todos los días es aquello una verdadera romería; tal es la cantidad de compañeros que acuden á aquellas.

Es necesario haber acudido á Junín para tener una idea del entusiasmo que domina a los compañeros ferrocarrileros actualmente en huelga. Si decisión hay en Campana; si convicción hay, en Sola, Tolosa y Brown, en Junin estan dispuestos à proseguir en la lucha aunque el movimiento fracasara en los demás puntos.

Patroni, que fué allí llamado por los huelguistas, ha tenido ocasión de pasar con ellos un par de dias, que no fueron infructuosos, por cuanto dio dos conferencias, á las cuales no solamente acudieron los huelguistas, sino bastantes centenares de trabajadores, comerciantes, etc.

ciantes, etc.

En Junín la propaganda socialista es recibida con simpatia, y decimos esto, porque los que acudieron à las reuniones, agenos à la huciga, no solamente escucharon con atención, sino que plaudían con entusiasmo.

Es que en Junín hay un núcleo bastante numeroso de compañeros convencidos, Borzalupi, Moons, Mondazzi, Martin, Pardo, Danicl, Peretori, de Corleta, etc., etc., compañeros todos ellos convencidos, y por lo tanto, propagandistas incansables que ya han preparado el terreno.

Estamos seguros que dentro de poco tiempo

parado el terreno.

Estamos seguros que dentro de poco tiempo el Centro Socialista de Junín, ha de ser uno de los más importantes del país: y que la huelga aun ha de durar, puesto que los obreros lo que menos piensan es volver en las condiciones anteriores al trabajo.

La policía continua allí vigilando los talleres, como si se tratara de alguna repartición del Estado.

Hasta el presente ya lleça cometido varios atropellos, como incitando à los huelguistas; pero testos contestan con la prudencia y el orden.

La fulta de e pacio nos impide dar inayores detalles.

#### VELEROS Y ALFOMBREROS

Esta sociedad celebró asamblea extraordi-naria-el domingo anterior, acordando pasar el microles una circular á los patrones, en la que se les reclama la jornada de 8 horas y el aumento de los salarios. El plazo para contestar termina ayer, y se ha declarado la huelga á las casas que no accedieron á lo pedido.

# - · A-los Toneleros

Se avisa á los miembros de la Sociedad Toneleros que reciben LA VANGUARDIA, que dicha sociedad ha resuelto, por razones de econo-mía, suspender las suscripciones de

los socios. Y como esta Administración supone que la mayoría han de descar seguir siendo suscriptores, ayudando de esta manera á la emancipación de la clase trabajadora, se les avisa á fin de que, los que no quieran continuar, lo hagan saber a la Administración, casilla de Correos 1653 ó rehusen recibir del cartero el periódico.

### REUNIONES OBRERAS

Centro Socialista Obrero-Se conferencia que dará en este Centro el com-pañero A. Domeneclé el domingo 11 de Oc-tubre á las 8.30 p. m. Tema: «Los enemigos

del socialismo.

— Se ruega à los compañeros que tengan en su poder algún volumen de las obras de la biblioteca del Centro, lo entreguen à la brevedad posible.

— Horas de oficina: de 8 à 10 p. m., días de trobajo.

`El Secretario.

de trabajo.

Federación de las-Artes-Gráficas—Para ocuparse de terminar su constitución, se in-

vita á las comisiones directivas de las sociedades tipográficas y afines, á una reunión que tendra lugar el sábado 10 de Octubre á las 8 p. m. en el Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

### Administración de La Vanguardia

MES DE SEPTIEMBRE % Salidas durante el mes...... \$ 431,30 Déficit del mes anterior..... • 145,65 Suma..... \$ 576,95 Dehe 

> Suma igual..... \$ 576,95 El Administrador.

# FIN DE TRIMESTRE

Siendo el pago de la suscripción adelantado, y habiéndose vencido el tercer trimestre con el núm. 39, se avisa á los suscriptores y agentes del interior que la administración se ve en la necesidad de suspender el envío del periódico a todos los que sin causa justificada, como huelga, enfermedad, etc., no hayan pagado.

#### **ULTIMA HORA**

Las empresas parecen dispuestas à ceder al fin, combinando posibles arreglos, que ya han intentado los patrones mecánicos.

Creemos que el triunfo de los obreros es seguro, é inmediato.

# Aviso à los suscriptores

La administración de LA VANGUARDIA ruega à los suscriptores dirijan sus reclamos, cuando no reciban el periòdico con puntualidad ó por otra causa, directamente al administrador, á fin de que pueda sub-sanar la falta ó reclamar al correo; segun el caso, para lo cual pueden valerse de los siquientes medios:

1º Dirigir una carta con la s'iguiente dirección:

Administración de LA VANGUARDIA.

Casilla de correos 1653.

Búenos Aires.

· 2º Ocurrir personalmente à la calle Belgrano núm. 426, todos los dias, desde las a. m. à 6 p. m., donde serán alendidos. 3°. Ocurrir personalmente à la calle Chile

1159, los viernes à la noche de 8 à 11, donde se hallara el administrador.

4º Depositar un papelito en el buzón del local de la imprenta, calle Chile 1159; el que se halla abierto todos los dias, desde las 8 a. m. hasta las 10 de la noche.

### AVISOS

### OFERTA, DE TRABAJO

A LAS SOCIEDADES DE RESISTENCIA. —
Habiendo sido cobrador cerca de tres años en la sociedad de obieros albañiles, sección Bariacas, cuyo cargo
renuncié, me ofrezco á las sociedades de resistencia, por
si necesitan un cobrador que se sacrificará por el progreso de ellas. En la antedicha sociedad pueden tomar
informes de mi comportamiento. — Juan M. Gonzalez.

MANUEL GARCIA, OFRECE SUS SERVICIOS daneros, Maipú 472 pieza 25.

LUIS VANSALLO, PINTOR, EMPAPELADOR y recuadrador, se encarga de todo trabajo pertene-ciente al ranio. Precios módicos, calle Belgrano 3347.

E I.ECTRICISTA—SE ENCARGA DE. INSTALA-ciones de luz elecurical motores, ventiladores, campani-ilas electricas y todas las reparaciones concernientes al ra-no—Aníbal Canavesio, Chile 1750.

PINTORES,—SE ENCARGAN DE TODA CLA se de blanqueo y pintura. Viamonte 1784 pieza 8 onte 1784 pieza 31 á 34

PINTOR DE LETRAS Y TRÂNSPARENTES.
Matheu 71. 31.

A. JONVILLE Y H. CURET—SE CONSTRU-yen chalet, techos, s puentes, galpones, escaléras para

edificios. Especialidad en armazones, mostradores de nego-cios y escritorios, puertas, persianas, etc. Precios módicos. Buenos Aires, calle 1º Catamarca núm. 760.

#### OFERTAS DE PRODUCTOS

PROVISION "EMPORIO"—188 Entre Rio 188
—Participamos à las familias que con motivo de la baja del orn hemos hecho una notable rebaja en los precios de todos los articulos de almacen etc.

Azúcar Tucuman 1". kilo \$ 0 30.
Alberjas francesas al natura! lata "0.00 Aceite tialiano garantido. arroba "10.00 ")" litro "1.20
Arroz glacé. kilo "0.25
Anis carabanchel botella" 1.00
Aceitunas sevillanas. frasco "0.50 Cognac Marter.
Cognac Marter.
Café torrado en lata.

Dulces ingleses.

Fósforos.

Grasa Libertad.

Higos secos de Nápoles lata de kilos).

""
kilo"

Kilo"

Hongos secos de Italia.

Jalea de menbrillo.

Jalea de menbrill 

AL PALACIO DE CRISTAL—Ropa baratisima para niños; trajecitos fantasia desde 4 pesos, sacos para de Café, pantalones de casímir á 3.50—144

EL DERECHO A LA PEREZA — Acaba de aparecer El derecho ci la pereza, de Lafargue. En venta en la imprenta Elzeviriana, Piedad 1200, al precio de 0,30 centavos.

PRIMAVERA 1896.—Exposición general de las novedades de Primavera—Avenida de Mayo—calle Perú—calle Victoria.— A la Ciudad de Londres.

37 Á 41...

TINTORERÍA RIVADAVIÁ—24 o Rivadavia esta quina á Matheu—Unión Telefónica núm. 4476—Servicio esp cial de limpieza en 24 horas. Precios sin competencia. Buenos Aires.

ALMACEN DE COMESTIBLES Y BEBIDASde Pablo Gatti—calle Salta 699 esquina Chile Buenos Aires.

IMPRENTA INDUSTRIAL de A. Itter, Cangallo 1040 Impresión de periodicos, carteles circulares y toda cla de trabajos del ramo. Aqui se imprime "La Vanguardi 34 4 52

DEALES—CIGARRILLOS DE TABACO HABA no de la acreditada casa de La Sin BOMBO 4 120 cts. Perú 75, Sucursal Córdoba 454, Rosano 31 4 52

LIBRERIA Y PAPELERIA LA POPULAR-Utiles de escritorio y folletos socialistas — Las sociedades obreras tienen rebaja en los precios. Abono á la lectura. Montevideo 597, Buenos Aires

LIBRERIA GLIPTODON.—LIBROS DE COLEGIO y folletos socialistas; papeleria yútiles de escritorios.—

MAQUINAS DE COSER, de todas clases y sistemas mas baratas que en cualquier otra parte. Se hallan en en venta en el depósito: 170—Entre Rios—174. 36 m

GRAN BAZAR—Casa recién establecidi—Unica que verdaderamente vende barato.—Ver para creer.—1160 Rivadavia 1160.—Ofrecemos un surtido completo en menages para familias y artículos para Regalos á precios "inconcebibles teniendo en cuenta la gran baja del oro, como podrá comprobarse por los precios que á continuación se detellar.

podrá comprobarse por los precios que à continuación se detallan.

Cacerolas enlozadas 0.70, ollas id. 1.70, jarros id 70.15, prendedores para ropa 0.25 doc, moldes para masitas 1.50 doc., budineras desde 0.20, tenedores y cucharas metal Britania 2 pesos doc. abre-latas 0.15, tirabuzones 0.15, monda-papas 0.15, chairas piedra esmeril 0.40, cuchillos mesa 2.50 doc. id. cocina 0.60 cpu. cucharitas sal 0.10, coladores de té 0.05, cubiertos para ensalada 0.25, Tè La Camella N° 500 à 1.80 la libra, Lebrillos galvanizados de una pieza 1 peso, cacerolas estañadas 0.40, palas basura 0.20, cajones id 2,80, lamparas joya 3.50, plumeros y escobas 0.40, sapolio 0.20, paños para piso 0.20, gamuzas finas 1.50, repasadores 0.50, muñecas 0.60, pantallas cartono.40 copas 1.60 y 1.80, Juejos de 26 piezas, 12 copas aguía, 12 vino, 1 botellon y 1 jarra 4.80, espléndidos juegos de mea deporcelana decorada 135 piezas por solo 105 pesos, gran surtido en artículos para regalos como ser terra-cottas, mayolicas, biscuit, centros de mesa, columnas, antoras, garrituras de 3 piezas, lloreros, violeteros, veladores desde 0.80 juegos de lavatorio desde 7 pesós hasta lo mas fino, variedad en artículos nikelados cafeteras, aceiteras, pailleros, pimenteros, juegos para té, plàtitos para botellones y couas, bandejas, hueveras, etc. juegos de te finikelado. Envase y Expedición gratis.—Se dá de regalo una cajita Tê La Camelia No. 500—Donde está la copa de luz 1160.—Smith y Cia.

Tienda y merceria, LA FAVORITA 2238 Belgrano 2240 de Miguel Bozzo y Cia.—Gran surtido en artículos de verano á precios sin competencia como ser géneros de lana, percales, batistas, sefires, bengalina, géneros de seda, ropa blanca de señoras y un surtido completo de merceria.

### : DEMANDA DE PRODUCTOS

SE DESEA comprar un banco de carpintero en buen uso-dirigirse à J. Q. Europa 1159.

#### COMPAÑIAS DE SEGUROS

LA PREVISORA—Compania nacional de seguros sobre la vida y contra incendio. 394-Victoria-394 B.Aires

A PREVISORA—Compañia nacional de seguros sobre la vida y contra incendio. 394-Victora-394 B. Aires EL SEGURO DE VIDA

El seguro de vida puede definirse fácilmente. Los sistemas pueden variar los modos de presentarlo pueden variar también; pero hay solo una definición. La vida es incierta: la muerte prematura de un marido ó de un padre de familia, es casi siempre la causa inmediata de dificultades en materia de dinero, para los que han perdido su protector natural y carecen de bienes de fortuna. No penseis que es lo mismo asegurarse la vida que asegurar una propiedad. El seguro de vida es una preparación para una cosa muy cierta, y es inútil si se deja ámedio hacer: el seguro contra incendio es una preparación contra una contingencia. Preparaos para el fin de vuestra vida, sea tarde ó temprano, y no contéis para nada con los años que para ello falten. Como la muerte es una cosa positivamente cierta, y comonadie sabe cuando ha de llegar, comprenderéis perfectamente lo poco sensato de fundar vuestros cálculos en la suposición de que vivirie tantos ó cuantos años; de consiguiente, si no estais asegurados, hadecedo inmediatamente. "El Seguro de Vida" es un factor fundamental del bienestar humano. Es la última palabra de las finanzas sociales, y presagia una época de mejora social y bienestar universal. Es el socio comanditario del trabajo y la garantia de su recompensa; el áncora de la seguridad y el conservador del bi nestar. De la persona que no está asegurada puede decirse que no tiene una base sólida de sete mundo utilitario. La acumulación sin la cooperación es un solocismo y una forma especulación que ha caido en desuso. El seguro de vida convierte el trabajo, la habilidad y los conocimientos de todos en la garantia y utilidad de cada uno, y de este mudo se transforma en el aliado indispensables de los hombres prácticos.

HOTELES CARES VENTILADOS.

#### HOTELES, CAFES Y SIMILARES

CAFÉ. — Se-despacha sin ceremonia y se exige buenas formas. Tacuari 517.

RESTAURANT ESPANOL. Alfonso XIII—de José y Enrique Portela:—Piezas amuebladas; 'se reciben pensionistas y se llevan viandas á domicilio, esmero y prontitud en el servicio.—precios módicos.—Belgrano 431 Buenos Aires.

HOTEL COLON—Café y billares; pensión y piezas amuebladas Calle Romero, á media cuadra de la Es-tación F. C. C. A.—Tigre. 33 á 52

CAFÉ ET BILLARDS de les PIRENÉES, de Juan Bazus Boulevard Entre Rios 184 Buenos Aires 36

#### AVISOS VARIOS

HERRERIA—SE VENDE UNA DE POCO CA-pital, en la calle Pichincha núm 909. 41 à 43

ANTIGUA ESCOBERIA DE JUAN SAUTUBERI se ha mudado á la misma calle Suipacha 624. 31 á

CASA DE CAMBIO y comisiones en general. P para Europa, Callo Chacabuco 192.—Pio Ayarza

CORREDOR DE AVISOS—SE NECESITA EN esta administracion; se pagará buena comision. Ocurrir calle Belgrano 426

AGRUPACION CARLOS MARX - Do Rioja 1745; la correspondencia á nombre de A Chacôn; Rioja 468 pieza 34.

# AVISOS DE ADMINISTRACIÓN

### PARTIDO SOCIALISTA

Comite Ejecutivo del Partido. Secretaria San Martin' 119
Centro Socialista Obrero, Chile 1159.
Centro Socialista Universitatio, Chile 1159.
Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131.
Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.
Club Socialista del Pilar, Peña 727.
Agunción Calles Mar. Peña 727.

Agrupación Cárlos Marx, Rioja 1745. Club Socialista de San Bernardo.

Les Egaux, Pozos 1712. Agrupación Socialista de Tolosa, calle 1 entre 35 y 36.

olesa.
Union Gremial obrera Socialista, Parmá.
Centro Socialista de Quilmes, Quilmes.
Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco.
Club Vorwaerts, Balcarse 380 [Rosario de Santa Fé.]
Centro sacialista Obrero, Tucumán.]

Centro sacialista Obrero, Tucumán.

Federación de Trabajadores de Santa Fé, calle Goberador Crespó, esq. Jujuy, número 602.
Centro Socialista Obrero, Córdoba.
Club Socialista Obrero, Junin.
Centro Socialista del Tigre y San Feinando, Tigre.
Agrupación Socialista 1º de Mayo de Flores y Cabato, calle Morón entre Independencia y Sud América, lores.

llito, calle Morón entre Independencia y Sud América, Flores.

Centro Unión Gremial Socialista, Concordia [Prov. de Entre Ríos].

FOLLETOS—Se hallan en venta en esta administración los siguientes folletos:

los siguientes folictos:

Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferri . 1.00
Los Instigadóres por F. Turrati . 030
La Moderna Lucha de Clases, por F. Turati . 050
La Moderna Lucha de Clases, por F. Turati . 050
Bases Económicas del Derecho de Leria—traduccion de A. Piñero . 050
Estudio sobre el Socialismo científico por G. Deville 050
Cestudio sobre el socialismo científico por G. Deville 050
Cestudio sobre el socialismo científico por G. Deville 050
Cestudio sobre el socialismo científico, por Engels 020
Cocialismo utópico y Socialismo científico, por Engels 020
Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels 020
Fuerza y violencia, por J. Plechanow . 010
Cobreros y patrones, por Adrian Patroni . 010
Del método científico, por Juan B. Justo . 010
S. Colombo—La libertae la morale nel socialismo . 010
Se atienden pedidos-por crireo y se remiten franco de porte.

EL SOCIALISTA de Madrid. Organo Central del Partido Obrero Español—Se reciben suscripciones en la Administración de "La Vanguardia".

Precio para la capital é interior un peso moneda nacional por trimestre, y para el Exterior un peso veinte centavos. Pago adelantado.

37 P.

ELGRITO DEL PUEBLO de Montevideo. Perió dico obrero. Administración Uruguay 355 — Montevi-38 p.

# DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO DORIA — Compañía de óperas cómicas y operetas. — Función todas las noches. Domingo dos